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LA MANIFESTAZIONE IN PROGRAMMA DAL 19 AL 30 AGOSTO

Domenico Acerenza a Taipei pronto per le
«Universiadi»
L' atleta lucano sarà in gara nei 400 sl e nei 1500 sl

Domenico Acerenza, orgoglio del nuoto
lucano. Il forte atleta di origini potentine è
pronto per vestire l' az zurro alle imminenti
Universiadi di Taipei in programma dal 19 al
30 agosto prossimi.
Dopo aver collezionato ben due ori ai recenti
campionati nazionali di categoria, che si sono
svolti a Roma a inizio agosto, il nuotatore di
Sasso di Castalda si ripropone sulla scena
internazionale in un contesto di tutto rispetto.
Acerenza infatti è stato inserito dallo staff
tecnico della Federnuoto italiana coordinato
dal direttore tecnico Cesare Butini nella lista
dei 19 convocati azzurri in partenza per la
C i n a   d o v e   s i   d i s p u t e r à   a   T a i p e i   l a
ventinovesima edizione delle Universiadi.
Alle Universiadi il ventiduenne nuotatore
D om e n i c o   A c e r e n z a   s a r à   i n   g a r a
probabilmente sia nei 400 che nei 1.500 metri
stile libero, distanze nelle quali è arrivato sul
g rad ino  p iù  a l to  de l  pod io  ne i   recent i
campionati romani, ottenendo in entrambi i
casi i suoi «best time» stagionali. Anche se
avrà buone chance tutte e due le gare, l' atleta
lucano sarà sicuramente tra i protagonisti dei
1.500, sulla scia dei campioni del momento
Paltrinieri e Detti. In particolare fanno ben
sperare per una medaglia le attuali condizioni
di forma di Acerenza ed il crono di 15'04"48 realizzato a Roma pochi giorni fa. Un tempo di assoluto
livello che lancia Domenico Acerenza nella «top ten» mondiale della specialità.
Ricordiamo che quest' anno Acerenza gareggia con i colori del Circolo Canottieri Napoli, dopo essere
cresciuto sportivamente con la Savigi di Satriano di Lucania sotto la guida dei tecnici Giovanni e Vito
Santarsiero. In una recente intervista il forte nuotatore lucano ha già detto che le Universiadi restano il
suo prossimo obiettivo.
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VERSO LA RASSEGNA Le due nazionali universitarie partiranno oggi verso Taipei. Sette atleti
partenopei impegnati

La pallanuoto giovanile vola alle Universiadi

NAPOLI. Ferragosto in viaggio per le due
Nazionali Universitarie azzurre. I ragazzi di
Nando Pesci ed Enzo Massa  entrambi
purtroppo hanno perso i rispettivi papà di
recente  e le ragazze allenate da Giacomo
Grassi partiranno da Roma (volo delle ore
15.30 con sca lo   tecn ico a  Dubai ) ,  per
partecipare alla 29 edizione estiva dell '
Universiade di Taipei 2017. Si preannuncia
una competizione entusiasmante con inizio
f issato tre giorni dopo la solennità del l '
Assunta: dal 18 al 30 agosto attenzione
focalizzata agli  impianti Hsinchu County
Natatorium, Taipei Songshan Sports Center e
National Taiwan Sports University Arena.
Indosseranno la calottina dell' Italia quattro
pallanuotisti della Canottieri Napoli: Vincenzo
Do l c e ,   Umbe r t o   E s p o s i t o ,   E d u a r d o
Campopiano e Antonio Maccioni, questi ultimi
due di ritorno dal Mondiale Under 20, giocato
a Belgrado. Tre invece le atlete partenopee
che scenderanno in vasca per la selezione
femminile: l' attaccante Sara Centanni, di
p r o p r i e t à   d e l l a   C a r p i s a   Y am ama y
Acquachiara, in prestito alla Sis Roma, l'
estremo di fensore Fabiana (Loredana)
Sparano, transitata nel mercato di agosto dal
Circolo Nautico Posillipo al team capitolino,
Alessia Morvillo, tesserata con lo Sporting
Club Flegreo.
Terminata la preparazione nei collegiali presso il Molosiglio e Santa Maria Capua Vetere, metabolizzati
schemi, definita la tattica. Inseriti nel girone B gli azzurrini insieme a Olanda, Australia, Argentina.
Dal sorteggio gruppo B anche per le azzurrine, chiamate a misurarsi contro Argentina, Australia,
Grecia, Stati Uniti, Francia. Quarti di finale il 26 agosto, semifinali il 28, finali il 29.
A Taipei presente la delegazione campana, guidata dall' avvocato Lorenzo Lentini, presidente del Cen
tro Universitario Sportivo Italiano (CUSI), con il professore Raimondo Pasquino, presidente dell'
Agenzia Regionale per le Universiadi 2019 (ARU). Tra due anni Napoli e la Campania ospiteranno i
Giochi universitari: previsti oltre 10 mila sportivi partecipanti, provenienti da 170 paesi. Stanziati 270
milioni di euro tra Governo e Regione per risistemare gli impianti e realizzare le opere necessarie.
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Max Rosolino «I miei libri del cuore»

Da Amantea in Calabria a Rocca Pia  in
Abruzzo con le scarpette da corsa, una
bicicletta e la voglia di nuotare, piscina o mare
fa lo stesso. Tra una bracciata e l' altra una
pagina de Il peso dell' acqua, la biografia di
Gregorio Paltrinieri, campione olimpico e due
volte iridato nei 1500 stile libero. In mezzo la
battaglia contro le temperature torride estive.
«Se ho caldo? Come si fa a dire di no con
questa estate di fuoco» Le strategie?
«Sono due. O l' acqua in piscina oppure l' aria
condizionata».

E lei quale preferisce? Forse la prima?
«Ovviamente sì. L' acqua aiuta sempre. O la
mattina presto oppure il pomeriggio. O si
inaugurano le danze oppure si chiude la
serata».

È vero che nel suo futuro c' è una sfida con
l '   i ronman?  Una  ga ra  con  p rove  d i
biciclettanuotocorsa?
«No, non credo.
Più che altro è la voglia di mantenersi in forma
f is ica .  Un po '  d i  b ic i ,  un  po '  d i   co rsa ,
ovviamente non può mai mancare il nuoto».

Si sta scomprendo runner?
«In  passato  quando vedevo qua lcuno
ridacchiavo. Ora no. La corsa è per gli adulti.
Con la musica e senza la musica. Senti il tuo cuore, ti confronti con te stesso. Con il percorso. È un
momento molto bello della tua giornata. Ed è bello sapere dove puoi correre, dalla tua città fino ai posti
in cui vai in vacanza, dove puoi farlo con le persone care».

Lei è reduce dai mondiali di nuoto a Budapest. Quanto fa rabbia vedere gli altri gareggiare e
limitarsi a commentarli?
«No, rabbia no perché è una cosa negativa. Ti viene voglia di muovere le gambe per spingere gli altri
ma, ripeto, la rabbia mai. È bello vedere che tanti giovani hanno voglia di fare quello che hai fatto te».

Questi ragazzi che hanno spopolato ai mondiali li sente un po' figli suoi visto che tutto è
cominciato con le Olimpiadi di Sydney dove lei ha vinto tre medaglie?
«Hanno cavalcato un' onda, anche se poi molti hanno un' onda tutta loro a cominciare da Federica
Pellegrini. Allo stesso modo lo stesso Gabriele Detti ha detto che ha guardato le mie gare per anni
prima di riuscire a battere quelli che erano i miei record. Quindi fa piacere».
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Federica Pellegrini merita una standing ovation.
«Non troveremo facilmente un' altra atleta così. Ma altri talenti devono crescere, e le atlete stesse
devono cogliere l' attimo: Federica ha raccolto così tanti successi anche perché c' è sempre stata
quand' era il momento. Per questo dico ai giovani nuotatori che magari pensano di abbandonare perché
per sei mesi non hanno avuto miglioramenti: guardate come Federica si è rialzata dopo la sconfitta di
Rio, imparate anche da queste cose».
L' Italia del nuoto prima delle Olimpiadi di Sydney era un movimento normale. Oggi una potenza. Nel
mezzo ci siete stati voi che avete fatto da spartiacque.
«L' Olimpiade più bella della storia è sempre la nostra. Quello nessuno te lo può mai negare. Mi auguro
che facciano ancora meglio perché è bello così. Le Olimpiadi di Sydney con sei medaglie ha fatto
parlare i giornali. Risultati non eclatanti ma pazzeschi. Sei medaglie in uno sport individuale potrà
capitare ma difficilmente».
Una Olimpiade tatuata nella vita di Rosolino visto che anche sua figlia porta il suo nome.
«Si, è vero, si chiama Vittoria Sydney».
Per ricordare per sempre questa impresa.
«Ha avuto questo regalo che è anche una piccola condanna».

Lei come l' ha presa?
«Non lo sa neanche. Ha solo tre anni».

Che estate è questa?
«Mi piace pensare che l' estate inizia a maggio e finisca a ottobre perché è la stagione più bella dell'
anno. È ovvio che è una estate ancora piena di lavoro e poi un po' di mare ed un po' di montagna. La
cosa bella dell' estate e che tutti gli sportivi portano a termine la loro preparazione».

Un' estate da lei vissuta sempre molto poco. O no?
«Le vacanze le ho fatte sempre a fine agosto».

Un luogo dell' anima?
«Più che altro i viaggi. Ricordo che avevamo un' Opel Corsa senza aria condizionata con la quale
cominciavamo i nostri giri. Siamo andati in Grecia, in Corsica. Da Napoli la Corsica non era nemmeno
tanto lontana partendo da Civitavecchia. Aveva quattro posti ma non mancava nulla. Lo standard era
quello. Ci facciamo sempre impressionare dagli standard che non esistono perché sono così selettivi
che ognuno se li deve personalizzare come vuole.
Poi ricordo che una volta si fittavano le case. Ora se non vai in villaggio sembra che sia triste».

Le sue estati da bambino?
«Sempre tanto mare e tanto in acqua. Grecia, Corsica, Santa Maria di Leuca, Praiano, Sorrento, questi
posti qui».
Nel suo sangue c' è tanta Australia.

Quelle estati com' erano?
«Le ho vissute da tre a sei anni ma non le ricordo. In Australia mio zio ha una casa al mare in questo
posto meraviglioso con i canguri che vivevano allo stato brado e ti facevano compagnia con i loro
saltelli».

Le estati australiane hanno gli stessi crismi di quelle italiane?
«Nella cultura angolsassone non c' è il mese di ferie estivo e quindi il fitto della casa come da noi. Loro
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frazionano le ferie durante l' arco dell' anno anche perché la scuola è organizzata un po' diversamente».
In Australia, però, d' estate arriva il Natale, cosa per noi inconcepibile.
«È l' altro capo del mondo, ragazzi.
Babbo Natale arriva con le moto d' acqua».

I giorni di completo relax a cosa li dedica?
«Sport. Sempre, con grande continuità. Dopo essere stati in Sardegna tra un mix di lavoro e piacere,
quest' anno andremo ad Amantea, in Calabria, un luogo che frequentiamo da quattro anni e dove ci
troviamo molto bene. La mattina è dedicata alla canoa, al nuoto, alla corsa. In montagna saremo a
Rocca Pia, tra Sulmona e Roccaraso».

C' è posto anche per il ballo nelle sue estati?
«No, veramente no. Se potessi fare un po' di ballo con la Titova ben venga, tanto ballo no. Quello che
mi piace fare in montagna sono le braciate con gli amici. Io sono bravo ma altri meglio di me, e allora
tanto meglio così. Al mare grandi mangiate di gelati».

Un libro per l' estate?
«Ho comprato, e sottolineato comprato perché quando è scritto da un amico di solito lo hai regalato e
non lo compri mai. Invece quest' anno ho detto: ragazzi, bisogna comprare le cose degli amici. Il libro è
quello di Gregorio Paltrinieri visto che è un amico ed il campione del momento. E poi...».
E poi?
«Vorrei anche io scrivere una mio biografia. Mi piacerebbe raccontare un po' le mie storie».

Gianluca Agata
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